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Находящийся в Москве с официальный визитом президент и председатель правительства Гвинейской Республики Секу Туре 7 сентября нанес визиты заместителю Председателя Президиума Верховного Совета ООСР Ш . М. Арушаняну и Председателю Совета Министров СССР Н . С. Хрущеву. Во время встреч между Ш . М. Арушаняном, Н. С. Хруще

вым и Секу Туре состоялись теплые, дружеские беседы.Днем в Большом Кремлевском дворце от имени Президиума Верховного Совета СССР и Советского правительства был дан завтрак в честь президента и председателя правительства Гвинейской Республики Секу Туре.На завтраке вместе с Секу Туре присутствовали председатель Нацио

нального собрания Гвинейской Республики Сайфулай Диалло, министр экономики Луи Лансана Беавоги, министр планирования Кейта Н’ Фама- ра и другие сопровождающие президента лица, а также посол Гвинейской Республики в СССР Сейду Конте. С советской стороны были товарищи Н. Г. Игнатов, А . И. Микоян.

Д. С. Полянский, Н. С. Хрущев, заместитель Председателя Президиума Верховного Совета СССР Ш . М. Ару- шанян и друтае.Н. С. Хрущев и Секу Туре обменялись речами.Завтрак прошел в обстановке сердечной дружбы, полного взаимопонимания. (ТАСС).

Колхозники К ож евн и ковского  района с 10 по 20 сентября  
проводят д е к а д н и к  по заверш ению  уборки урож ая  
и вы полнению  плана продаж и хлеба го су д а р ств у
---------------- у  д л р и ъх А д е х л д я и к  -------------------------

На полях колхозов Кожевниковского района •выращен богатый урожай. Его уборка требует большого напряжения сил на всех участках сельскохозяйственного производства. Наступило такое'время, когда потеря одного часа на уборке — это потеря многих десятков центнеров урожая. Это хорошо понимают колхозники сельхозартелей района.В колхозе имени X X I  съезда К П С С  к 7 сентября 1 9 6 0  года продано ; государству 2 .4 2 3  тонны зерна, что составляет 5 3 ,8  процента к плану. В этой сельхозартели продано государству по .10 центнеров с каждого обмолоченного гектара. Колхозники решили план продажи хлеба выполнить к 12 сентября, завершить уборку урожая к 2 0  сентября. Их инициативу горячо поддержали колхозники колхозов имени Ленина, «Заветы Ленина», «Прогресс», решившие убрать зерновые культуры и выполнить план продажи хлеба государству к 20 сентября.Бюро Кожевниковского райкома К П С С  и райисполком одобрили инициативу членов сель

хозартелей имени X X I  съезда К П С С , имени Ленина, «Заветы Ленина» и «Прогресс» и в целях быстрейшего завершения уборки урожая и "Ьы- полнения плана продажи хлеба государству объявили с 10 по 20 сентября декадник по завершению уборки урожая и выполнению плана продажи хлеба государству.На период декадника доведены конкретные задания до каждого колхоза по продаже хлеба государству и уборке урожая.Партийные организации, правления колхозов, сельские Советы района довели задания по продаже зерна государству и уборке хлебов до каждой производственной бригады, определили декадные и ежедневные задания комбайнерам, машинистам жаток, всём колхозникам, занятым на уборке, шоферам и организуют между ними социалистическое соревнование.Наша задача в период декадника добиться высокопроизводительного использования уборочной техники, транспорта, зерноочистительных машин и сушилок. Решено довести дневную выработку на каждый комбайн до 15 — 18 гек

таров, а на жатку’ — не менее 2 0  —  2 5  гектаров. Партийные организации организуют в эти дни боевое соревнование колхозников за успешное завершение уборочных работ и продажи хлеба государству. Итоги соревнования будут широко освещаться на досках показателей, через стенную печать, наглядную агитацию. Победителям соревнования будут вручаться переходящие красные знамена, флажки, вымпелы и т. д.Партийно-советский актив района окажет на местах практическую помощь колхозным парторганизациям и правлениям колхозов в организации выполнения декадного задания и в улучшении массово-политической работы среди колхозников.
Ф. ПЛОТНО, 

первый секретарь Кожевников
ского райкома КП СС.

А . ТРУНОВ, 
председатель райисполкома.

Поддержать инициативу 
тружеников сельского хозяйства 

Кожевниковского района
Обком К П С С  и облисполком, одобряя почин 

тружеников сельского хозяйства Кожевников
ского района и разработанные Кожевниковским 
райкомом партии и райисполкомом меры, реко
мендовал всем райкомам партии и райисполко
мам объявить с 10 по 20 сентября декадник по 
скорейшему завершению уборки урожая и до
срочному выполнению плана продажи зерна го
сударству. По, примеру кожевниковцев надо 
определить и довестн задания колхозам, совхо
зам, в каждом из них определить задания брига
дам, фермам, комбайнерам, машинистам, шофе
рам по уборке урожая, подготовке зерна и вы
возке его государству.

Необходимо провести соответствующую под 
готовительную работу по организованному про
ведению декадника, установить контроль за вы
полнением заданий, мобилизовать всех колхоз
ников, рабочих совхозов на успешное выполне
ние заданий декадника по завершенню уборки 
урожая и продажи зерна государству.

Ход вьшолнения заданий и обязательств тру
жениками сельского хозяйства, npiHHaTbix на 
период уборки урожая и хлебозаготовок, необ
ходимо широко освещать в печати, по радио, в 
боевых листках и «молниях».

Соревнование 
районов 

на уборке 
урожая

БАКЧАРСКИЙ —  ПАРБИГСКИЙВ соревновании этих районов впереди идут хлеборобы Бакчарского ; района. Они далеко опередили своих ' соседей по темпам косовицы, продаж е хлеба государству, вспашке зяби.За пятидневку с 1 по 6 сентября бакчарцы убрали более 2.000 гектаров хлебов, что составило 16 процентов прироста к плану. В Парбигском районе за это время было убрано только около 900 гектаров —  прирост составил меньше 10 процентов к плану.Успех бакчарСких колхозников объясняется тем, что они широко при- |Меняют раздельную уборку. Из 2.050 гектаров, убранных с 1 по 6 сентября, 1 .920 гектаров скошено жатками. Здесь в ход пущена основная часть жаток, в ряде колхозов на косовицу переключены прицепные комбайны.По темпам косовицы бакчарские колхозники обогнали зырянских хлеборобов, а по итогам на 8 сентября почти догнали кожевниковцев. Последние скосили 39,5 процента хлебов, а бакчарцы отстают от них только на один процент.Парбигские хлеборобы в последние дня стали набирать темпы уборки. Например, 6 августа они скосили 336 гектаров, дав 2,7 процента прироста к плану, а бакчарцы за этот день скосили только 252 гектара и дали 2 процента прироста к плану. Бакчарцы отстали от парбигцев по темпам теребления льна и заготовкам кормов.

Захар Ходоренко
убрал 501 гентарв  областном соревновании хлеборобов на уборке урожая по итогам на 8 сентября лидируют кожевни- ковские хлеборобы 3. Ходоренко из колхоза имени Сталина и И. Пахо

мов из колхоза имени XXI съезда КПСС;’ 3. Ходоренко убрал хлеба с 501 гектара, в том числе 7 сентября —  16 гектаров. И. Пахомов убрал 435 гектаров хлебов, в том числе 7 сентября —  29 гектаров.
Ефим Шадрин, машинист безла-

фетной жатки колхоза имени Кирова Зырянского района, нагоняет И. Пахомова, с которым он соревнуется. На счету Шадрина — 425 гектаров скошенных хлебов.Хороших успехов на уборке хлебов добиваются комбайнеры А. Я. 
Головин из колхоза имени Ленина Зырянского района (410 гектаров) и И. Палевечко из колхоза имени Сталина Шегарского района 404 гектара).

Зерно задерживается на токах

(убрал

Колхозники сельхозартели имени Сталина Майского сельского Совета Каргасокского района начали косовицу пшеницы.
Уборка пшеницыв  первый день конными жатками было убрано 9 гектаров.

Ф. ИВАЩЕНКО.

Колхозники сель.хозартели «Прогресс» Зырянского района первыми завершили уборку ржи на 400 гектарах. На косовице ржи и подборке валков в трудных погодных условиях добились высокой выработки механизаторы Д. Перемигин, Н. Злодеев, Е. Молоков, Н. Чернов, Ф. Бусыгин и другие.Правление и партийная организация' колхоза приняли все меры к от- .грузке зерна с токов. На зырянский хлебоприемный пункт вывезено около двух тысяч центнеров хлеба. Только4 —  5 сентября с токов было отправлено 516 центнеров зерна. Умелая организация труда позволила хлеборобам сельхозартели «Прогресс» успешно вести и косовицу хлебов, и продажу зерна государству. План продажи зерна государству колхозом выполнен на 30 процентов. Хорошо трудятся на вывозке хлеба шоферы тт. Сомов. Хабиров, Торшин, Волков. Днем и ночью машины с зерном идут с полей на тока и с токов на хлебо- приемные пункты. На зырянский хлебоприемный пункт из колхоза уже отправлено 105 автомашин с зерном.Льноводческая бригада Н. В. Шишкина в этой артели полностью закончила уборку льна. Сейчас вся уборочная техника поставлена на косовицу овса, пшеницы, гороха и на обмолот льна. Плав уборки зерновых культур колхозом «Прогресс» выполнен почти на 50 процентов. В соревновании колхозов района это хозяйство занимает первое место.Наращивает темпы хлебосдачи колхоз «Борьба за коммунизм». 5 сентября он вывез государству 331 центнер зерна. Колхоз имени В. Кингисеппа годовой план сдачи хлеба государству выполнил на 36 процентов.5 сентября это хозяйство сдало 263 центнера зерна, колхоз имени Фрунзе —  422 центнера. Эти хозяйства, несмотря на трудные погодные условия, ежедневно участвуют в хлебозаготовках. 5 сентября по райо'ну бы-

От Совета 
Министров СССРСовет Министров СССР постановил день похорон Президента Германской Демократической Республики Вильгельма Пика 10 сентября объявить днем траура и вывесить траурные флаги.

С В О Д К Ао производстве и продаже молока государству колхозами и совхозами на 1 сентября 1960 года
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1 Александровский 30 131,1 1201 -f8 8 249 90,2
2 Асиновский 65 61.8 1465 4-90 234 109,4
3 Бакчарский 92 63,6 1460 - р и з 243 104,9
4 Верхне.Кетсквй 30 30,0 1270 -1-309 207 89,9
5 Зырянский 42 61,7 1448 4-241 234 121,3
6 Каргасокский 56 73,2 1189 4-135 201 91,6
7 Кожевниковсквй 61 68,4 1786 4-301 254 123,5
8 Коллашевский 63 52,4 . 1120 — 60 219 92,9
9 Кривошеинский 65 63,4 1394 4-185 227 116,5

10 Молчановский 47 56,8 1348 — 16 253 98,6
11 Парабельский 50 53.8 1017 4-24 187 96,2
12 Парбигский 79 60,6 1713 4-131 279 106.4
13 Пышкино-Троицкий 58 63,1 1525 4-200 266 110,6
14 Тегульдетский 79 62,8 1305 4-117 227 96,1
15 Томский 119 79,4 1671 4-264 210 158.2
16 Тугавский 43 74,7 1516 4-253 247 128,1
17 Чаннский 67 56,8 1356 4-128 238 105,8
18 Шегарский 39 62,6 1438 4-203 239 123,8

ло продано 3.519 центнеров хлеба.Однако многие колхозы Зырянског го района медленными темпами ведут продажу зерна государству. График первой пятидневки сентября по продаже зерна государству район выполнил лишь на 36,9 процента. Не выполняют своих обязательств по продаже зерна сельхозартели имени Свердлова. «Цутр к коммунизму», «Искра», имени Кирова, имени Ленина И друг*0.„ТаК| в колхозе имени Свердлова на токах скопилось около 600 центнеров зерна. Оно портится, так как правление колхоза плохо под- готовилб к работе зерноочистительные машины, сушильное хозяйство и крытые тока. На 6 сентября колхоз имени Свердлова годовой план хлебосдачи выполнил всего на 4,6 процента. 5 сентября с полей этой сельхозартели на зырянский хлебоприемный пункт было вывезено всего 32 центнера ржи.Большое количество зерна оседает на механизированных токах колхоза «Искра». Колхозники этой сельхозартели принимают меры, чтобы не допустить порчи и согревания зерна, поступающего на тока. Здесь хорошо организована' круглосуточная работа сушильного и зерноочистительного хозяйства. Но зерно задерживается на токах, так как не хватает автомашин. Из Зырянской автоколонны в колхозе «Искра» работает только три автомашины на перевозке зерна.. Сотни центнеров зерна оседает на токах колхоза «Рассвет». Например, в семеновском отделении на механизированном току около сушилки зерно долежало до того, что начало портиться. Сушилка здесь работает в одну смену и то не на полную мощность. И это не беспокоит руководителей артели.Тревожное положение с вывозкой зерна сложилось в берлинском отделении во второй полеводческой бригаде. Беззаботность со стороны правления колхоза привела к тому, что здесь не работают ни одна зерноочистительная машина, ни одна сушилка. В расчете на пуск нового механизированного тока берлинцы не подготовили к работе старую сушилку. А пуск новой задерживается. Бригадир и механик заняты еще поисками электромоторов, оборудования, проводки. Хлеб же ежедневно поступает на временные тока, влажность его высокая, до 35 —  40 процентов.—  Не знаем, куда девать зерно,—  говорит бригадир П. Романенко.Бесхозяйственность парализует всю работу. Сотни центнеров зерна по той же причине оседают на токах колхозов имени Кирова, имени Кали, нина и других.В этих и других хозяйствах района не учитывают трудностей уборки, нынешнего года. Многие бригадиры и механики, специалисты сельского хозяйства халатно относятся к своим обязанностям.Правлениям, партийным организациям колхозов Зырянского района необхрдимо обсудить почин колхозников сельхозартели имени XXI съезда КПСС Кожевниковского района, решивших досрочно выполнить годовой план хлебосдачи и продать сверх плана 15 тысяч центнеров зерна. Следует принять срочные меры для ликви- дапии недостатков.Зырянская авторота должна лучше помогать колхозам, организовать круглосуточную работу автомашин по вывозке зерна на хлебоприемные пункты.
Л. ВОЙТЕНКО.

Центральному Комитету Социалистической 
единой партии Германии 

Президиуму Народной палаты Германской 
Демократической Республики 

Совету Министров Германской 
Демократической Республики 

Национальному совету Национального 
фронта демократической ГерманииЦентральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза, Президиум Верховного Совета С С С Р  и Совет Министров Союза С С Р  выражают свое глубокое соболезнование и вместе с вами, дорогие товарищи и друзья, скорбят в связи с тяжелой утратой, постигшей германский народ — кончиной Президента Германской Демократической Республики, члена Политбюро Центрального Комитета Социалистической единой партии Германии товарища Вильгельма Пика.В лице товарища Вильгельма Пика трудящиеся Германской Демократ[1ческой Республики потеряли выдающегося руководителя, одного из основателей Коммунистической партии Германии и Социалистической единой партии Германии, активного и самоотверженного борца за дело рабочего класса, одного из организаторов первого в истории Германии рабоче-крестьянского государства — Германской Демократической Республики.По поводу кончины товарища Вильгельма Пика скорбят трудящиеся всего мира, защите интересов которых он посвятил всю свою замечательную жизнь пролетарского революционера.Товарищ Вильгельм Пик, будучи верным марксистом-ленин- цем, внес большой вклад в дело развития и укрепления единства и сплоченности мирового коммунистического и рабочего движепкя. Находясь бессменно на посту Президента Германской Демократической Республики, он отдал все свои силы, всю свою кипучую энергию борьбе за претворение в жизнь великих идей Маркса, Энгельса, Ленина, за построение социализма в Герман- , ской Демократической Республике, за создание единой, миролюбивой де.мократической Германии.Советские люди знают товарища Вильгельма Пика как неутомимого борца против фашизма и милитаризма, борца за дело мира во всем мире. Как революционер и антифашист он делал все, для того, чтобы приблизить час победы над фашистской тиранией, рассматривая это, как решающее условие для развития Германии по мирному, демократическому пути. Товарищ Вильгельм Пик твердо стоял на позициях пролетарского интернационализма, был неутомимым борцом за укрепление дружбы между народами, верным и искренним другом Советского Союз.» и внес неоцени.мый вклад в дело развития и укр1епления дружественных и братских ошюшений между немецким и советским народами. 'Светлый образ товарища Вильгельма Пика — великого сына германского народа, первого президента первого в истории Германии рабоче-крестьянского государства — навечно сохранится в памяти народов Советского Союза.
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От Центрального Комитета 
Коммунистической партии 
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Президиума Верховного Совета СССР 

Совета Министров Союза ССРЦентральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза, Президиум Верховного Совета СССР и Совет Министров СССР с глубоким прискорбием извещают партию и' всех трудящихся Советского Союза, что 7 с^ентября, в 8 часов 55 минут, в Берлине после продолжительной и тяжелой болезни скончался Президент Германской Демократической Республики, член Политбюро Центрального Комитета Социалистической единой партии Гер.манпи, ветеран рабочего и коммунистического движения Германии, 0Д.ЧН из выдающихся деятелей международного коммунистического авижения, верный друг Советского Союза товарищ Вильгельм Пик.
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-Партийная >кизнЬВАЖНОЕ ДЕЛО—  ̂ Каждому —  экономические знания, —  так заявили молодые работницы консервного цеха Колпашев- ского рыбоконсервного комбината. В бригаде коммунистического труда А. Ковпак все решили заниматься в начальном экономическом кружке'. Эту форму политического просвещения избрали и другие бригады коммунистического труда комбината. Партийное бюро создало пять начальных экономических кружков. Руководить ими будут опытные пропагандисты. В их числе— начальник консервного цеха Р. В. Воронцова, заведующая лабораторией В. Н. Андрюсек, дежурный электрик Ф. Ф. Рузанов и другае.В новом учебном году будет продолжена работа кружков по конкретной экономике промышленности.Закончили комплектование сети партийного просвещения почти все партийные организации города и села. Готовя к новому учебному году сеть политического просвещения, работники Колпашевского горкома КПСС, внештатные инструкторы побывали во .многих партийных организациях, помогли рабочим, инженерно-техническим работникам, служащим выбрать форму учебы с учетом их интересов и профессиональных запросов.Горком КПСС, первичные партийные организации при комплектовании сети политического просвещения большое внимание уделили экономической учебе кадров. В большинстве партийных организаций созданы начальные экономические кружки. В них будут заниматься рабочие промышленных предприятий, совхозов. Так же, как и на рыбоконсервном комбинате, решили получить начальные экономические знания многие рабочие Кетского лесозавода, артели «Родина». 20 таких кружков создано на фермах Чажемтовского совхоза. Всего будут работать 94 начальных экономических кружка.Кроме того, создано 25 кружков по конкретной экономике промышленности и сельского хозяйства, пять экономических семинаров.Учитывая идейные запросы коммунистов и беспартийных, партийные организации создали ряд кружков по истории КПСС, по основам марксизма-ленинизма, политэкономии, текущей политике. Для руководства кружками и политшколами рекомен- до<ваны наиболее подготовленные коммунисты, в основном руководители предприятий, совхозов, представители интеллигенции. Например, руководить начальными экономическими кружками будут 23 управляющих и специалиста отделений и ферм совхозов, 35 руководителей и инженерно-технических работников промышленных предприятий. Большинство из них уже в течение даогих лет работает пропагандистами.' В чи«- ле их —  начальник Усть-Чаинекого рейда Л. 3. Орлов, инженер рыбного

треста_А. А. Семсков, управляющий фермой совхоза П. С. Поданев и другие.Значительная часть коммунистов и беспартийных изъявила желание самостоятельно изучать марксистско- ленинскую теорию. Большинство из них будет посещать семинары по различным вопросом теории и истории КПСС. Таких семинаров создано 40.В помощь самостоятельно изучающим марксистско-ленинскую теорию при кабинете политического просвещения будет организовано чтение цикла лекций по истории КПСС, политэкономии, по вопросам коммунистического воспитания, международному коммунистическому движению и другим. Предусмотрено проведение индивидуальных и групповых консультаций, теоретических семинаров и конференций..При кабинете политического просвещения горкома партии создан методический совет, который будет оказывать помощь пропагандистам и изучающим марксистско-ленинскую теорию.Принимаются меры по оживлению работы кабинетов политического просвещения на общественных началах, созданных при партийных организациях рыбоконсервного комбината и Кетского лесозавода. С работниками этих кабинетов будет проведен семинар.Свыше 600 рабочих включились сейчас в соревнование за звание ударников и коллективов коммунистического труда. Многие из них уже завоевали это почетное звание. Партийная организация Ново-Ильинской ремонтно-эксплуатационной базы решила создать школу коммунистического груда. Здесь будут учиться члены бригад коммунистического труда. Сейчас для школы разрабатывается учебная программа, которая предусматривает темы по вопросам экономики, истории соревнования за коммунистический труд, воспитания коммунистической нравственности, по международному положению и другим.Однако в комплектовании сети партийного просвещения есть еще ряд недостатков. Отдельные партийные организации еще не утвердили сеть политпросвещения.В сентябре обком КПСС проводит в Колпашево курсы прО'Пагандистов северной группы районов. К этому времени руководители наших кружков и политшкол ознакомятся с учебными планами, приобретут для себя необходимую литературу.Своевременная подготовка к новому учебному году будет епособство- вать успешному выполнению постановления ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях».
Ф. ГЛЕБКИН,

заведующий отделом пропаганды
и агитации Колпашевского гор- 

номз КПСС.

☆ • •
АЗЕРБАЙДЖАНСКАЯ ССР. 

В Баку закончено сооружение 
домостроительного комбината. 
На предприятия ведутся пуско
наладочные работы, с окончани
ем которых каждые три дня бу
дут выпускаться панели на один 
48-квартнрный дом.

Первая продукция комбината 
уже поступила на строительные 
площадки Баку.

На снимке; первые панели до
мостроительного комбината от 
правляются на строигелън.ие 
площадки.

(Фотохроника ТАСС).
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Пусновые стройни— под особый ионтроль

НЕТ ДЕЛОВОГО СОДРУЖЕСТВА

Ради формыНа крутом берегу Обской протоки, где начинаются выпаса рыбоартели имени Сталина, стоит новый бревенчатый дом. Полдень. Прячась от жары, доярки сидят в тени дома. Разговор течет лениво.Здесь, вдали от села, действительно, скучно дояркам. Неисправный радиоприемник пятый день молчит, книги, привезенные несколько недель назад, давно прочитаны. Очень редкие гости на выпасах руководители колхоза. А агитаторы, лекторы еще не протоптали сюда дорогу.Обязательство доярки брали на год, но они забыты. О них не напоминают животноводам ни руководители колхоза, ни агитаторы. Не нащли отражения обязательства и в наглядной агитации. Б партийной библиотеке Александровского райкома КПСС вывещен портрет тов. Свечкоревой, как лучшего агитатора колхоза. Но она редко бывает на выпасах и по-су- ществу массово-политическую работу среди доярок не ведет. О работе тов. Свечкоревой работники райкома партии судят по прошлым делам.За июль и август в артели от каждой фуражной коровы надоили немногим более 200 литров. Дневной надой на корову составляет сейчас 5— 6 литров молока. Обязательство восьми месяцев по продаже молока государству не вьгаолнено. .Руководители колхоза объясняют

низкие надои объективными причинами. Но это отговорки. Главная причина —  здесь запущена массово-политическая работа е людьми и, как результат, низкая трудовая дисциплина. Были случаи, когда коровы даже не были подоены, не организована подкормка животных.Не лучше положение дел в рыбоартели «Советский Север». Здесь замечательные пастбища раскинулись на сотни гектаров. Б человеческий рост местами вымахала трава, но в артели до сих пор не организовали как следует пастьбу скота. Большую часть времени коровы на выпасах находятся без присмотра, пастухи занимаются ловлей рыбы и охотой. На ночь скот пригоняют к деревне.Формально в рыбоартели организовано соревнование за высокие надои молока в пастбищный период. В конторе вывешены обязательства, но в них никто не заглядывает. Заместитель секретаря партийной организации тов. Назин за все лето не нашел времени встретиться с доярками и пастухами, поговорить с ними, узнать их нужды.Партийным организациям этих артелей следует развернуть широкое, по-настоящему действенное соревнование за успешное выполнение обя- затоаьств второго года семилетки.
Т. КУРИЛОВИЧ.Александровский район.

Если собрать решения всех совещаний и планерок, обсуждавших вопросы строительства цеха железнодорожных подшипников Томского подшипникового завода, го получится увесистая папка. Трудно припомнить все сроки, которые назначались для ввода этого корпуса в эксплуатацию. Последняя планерка проходила 10 августа с участием представителей совнархоза, руководителей подшипникового завода и руководителей треста № 98. На ней было твердо решено сдать цех в эксплуатацию к 15 сентября, разработаны меры для ввода корпуса в строй.Этот срок мож:но было бы назвать реальным, хотя и жестким, если бы исполнители калсдого вида работ отнеслись к делу е должной ответственностью. А этого нет. Успех зависит, прежде всего, от слаженных действий заказчиков, строителей и субподрядчиков. Пока такая согласованность отсутствует.Наибольший объем работ предстоит выполнить монтажникам участка «Бостоктехмонтаж». Им надо установить много подкрановых путей, смонтировать механизмы, позволяющие открывать фрамуги на фонарных переплетах. По графику эти работы надо, быдо закончите ндщ урте.ч,1.10.Но конца монтажу не видно. Мастер Елуферьев, бригадир Кузеванов и четверо' приданных 'мм монтажников работают спустя рукава. О какой технологической и производственной дисциплине может идти речь, если бригадир Кузеванов через два дня на третий приходит на работу пьяным, а монтажники «не отстают» от бригадира?Примерно на пяти планерках мы обсуждали состояние дел на монтаже. Мастер тов. Елуферьев каждый раз начинает ссылаться на недостаток металла, кислорода и креплений. Действительно, для монтажа всех подкрановых путей бригаде не хватает еще тонн 18 металла. Недостает крепежа: по балкам, которые подвешены, нельзя пускать тельферы, подкрановые пути не скреплены как следует. Но бригада не использует и тот металл, который имеется; плети из сваренных металлических балок загромождают весь цех. Чтобы смонтировать эти пути для тельферов, монтажникам надо не менее 10 дней.Перед началом каждого месяца мы, работники девятой строительной площадки УНР-768, согласовываем с тов. Елуферьевым месячное задание. Он соглашается с ним, обещает выполнить и выполняет... на 20 —  25 процентов. Б августе монтажники сделали примерно шестую часть всех требуемы.х работ.Бригада тов. Кузеванова, по существу, безнадзорна. Тов. Елуферьев появляется на нашей стройке раз — два в неделю, а начальник Томского участка «Бостоктехмонтаж» тов. Плотников и вовсе не бывает. Из-за этого возникает иного неувязок. 26 августа, например, для подъема подкрановых путей монтажникам понадобился автокран. Звоним тов. Плотникову, тот обешает. Но вместо кра

на появляется, наконец, тов. Елу- ферьев и сообщает: «Крана не будет». Бригада вею смену не вела монтажа.Монтажники участка «Боетоктех- монтаж» имеют все необходимое для монтажа механизмов, с помощью которых будут открываться фрамуги. Однако в августе они не приступили к этому делу.На той же планерке было-.решено, что все 5.000 квадратных метров полов из торцовой шашки надо уложить в корпусе к 15 сентября. Этот материал нам готовят на карандашной фабрике. Б совнархозе обещали готовить для нас по 10 кубометров шашки ежедневно, а всего ее нужно 600 кубометров. Но нам за последние две недели подвезли всего 20 кубометров. Шашка поступает сырая, ее приходится сушить, антисепгировать и снова сушить.Не лучше обстоит дело с окончанием строительных работ. Для сдачи цеха в эксплуатацию необходимо установить опоры линия электропередач, подвесить эту линию, закончить две подстанции. К 28 августа мы должны были подготовить фундаменты под опоры. Это важное дело сорвано. Котлованы мы вырыли и на том остановились— нет арматуры для изготовления железобетонных фундаментов. Обращались к руководителям нашего треста (N1 98, те отвечают; «Нет металла». То же самое говорят работники совнархоза и завода строительных деталей № 2 треста «Строй- деталь».Мы собрали какой был металл на собственной площадке, на других стройках нашего управления. На заводе № 2 треста «Стройдеталь» разбиваем бракованные железобетонные конструкции кувалдами, достаем из них арматуру, потом выправляем на верстаках и снова гнем. Труда затрачиваем при этом очень много, а достали таким образом пятую часть металла, необходимого для изготовления опор.Металлические опоры для линии должны изготовить электромонтажники еще одного субподрядного коллектива —  томского участка «Сиб- электромонтаж». А они к изготовлению опор еще и не приступили.Нет у нас должного содружества и с работниками специализированного участка «Оибтеплоизоляция». Начальник этого участка тов. Губин не бывает на стройке. Не заходит сюда и начальник участка «Промстром- энергомонтаж» тов. Дюканов, хотя его несколько раз приглашали разобраться с положением дела на месте. Такое нежелание «попасть строителям на глаза» понятно. По графику субподрядчики должны закончить работы на теплотрассе еще 18 августа, но до сих пор к ним не приступили.Между тем, теплоизоляцию на этой трассе нужно переделывать. Она прошлой зимой была сделана наспех, сверху засыпана грунтом кое-как, без утрамбовки. Бесной грунтовые воды проникли сквозь изоляцию к трубам и замыли их. Сверху грунт просел, над теплотрассой скопляются ливневые воды.

Многое но сделано в цехе и по нашей вине. Наш коллектив задерживает строительство железобетонного перекрытия в помещении подстанции. Мы тянем с устройством здесь бетонных полов.Низкими темпами мы делаем каналы промкоммуникаций, по которым подается к станкам и сливается от них охлаждающая жидкость. До сдачи цеха надо застеклить около 150 квадратных метров окон и фонарей,— и это дело движется плохо.Сдерживают нас, прежде всего, переделки. Бесной текущего года полы в цехе были забетонированы сплошь —  теперь для промкоммуникаций и колодцев приходится полы долбить во многих местах. Деревянные ворота с металлической обшивкой были сделаны из сырого материала. Дерево усохло настолько, что перекосило металл —  ворота надо ремонтировать.Наше УНР-768 никак не может сосредоточить на стройке нужного количества строителей. Чтобы сдать цех в эксплуатацию к 15 сентября, нам необ.ходимо ставить ежедневно 80 человек, а у нас работают не более 35.Б то время, когда принимался «последний» график ввода цеха в эксплуатацию. представители.„цодшипни-. кового завода —  главный инженер тов. Токарь, секретарь парторганизации тов. Сергеев, председатель завкома тов. Кравцов и другие— заверили, что коллектив обязуется вьшолнить м'ногие работы.Однако обещаний своих руководители завода не выполнили. Вместо обещанных 40 человек ежедневно на стройку являются человек 15 —  18.

При этом через каждые 3 —  4 дня состав их меняется. Люди не успевают ничему научиться, их можно использовать только на подсобных работах.Своего руководителя этими людьми завод не назначил, а меня и мастеров они «не признают», многие из них на смену вы.ходят на полчаса позже срока, уходят на обед или с работы на полчаса раньше. В итоге из всех рабочих, присланных на стройку, нормы выполняет одна тов. Багудинова.Обо всех этих недостатках хорошо известно руководителям нашего УН Р-768, треста Л  98 и представителям завода. Ведь еженедельно, по пятницам, мы собираемся на планерки, критикуем друг друга, выносим .хорошие решения, которые выполняются очень плохо. ,Корпус должен быть сдан к 15 сентября. Из-за задержки ввода в строй этого корпуса коллектив подшипникового завода уже сейчас испытывает трудности с выполнением плана по изготовлению железнодорожных подшипников. В будущем году план выпуска этих подшипников значительно увеличивается. Чтобы не допустить срыва последнего срока ввода корпуса в строй, работники управления строительства и Промышленности стройматериалов должны потребовать от. строителей, субподрядчиков и работников подшипникового завода строгого выполнения графика, а также помочь в снабжении важнейшей новостройки мета.тлом и арматурой.
В. ГОЛЫШЕВ,

прораб девятой строительной 
площадки УНР-768 треста Мг 98.

Немудреный продукт — хлеб, 
но сколько труда и умения требует
ся для его приготовления!.. Вот по
пробуйте. И если нет у вас спе
циальных навыков — дело пойдет 
плехо. Нужно не только знать, 
сколько добавить муки в  дрожжей, 
но и уметь уловить момент, когда 
тесто созреет для посадки в печь. 
А  если приходится готовить тыся
чи и тысячи штук хлебов?

До последнего времени в хлеб
ном цехе Томского хлебокомбината 
заготовленное тесто черпаками 
разливали в формы, установленные 
на вагонетки, и, дедовским спосо
бом подогнав их к печам, разгру
жали. Одни рабочие следили за 
созреванием теста и разливали его 
в формы, другие —• занимались 
развозкой вагонеток. Судите сами, 
насколько качество продукции за
висело от всякого рода случайно
стей, даже от настроения мастера, 
и как было трудно соблюдать сани
тарный режим.

Но вот в августе в цех пришли 
монтажники. Под руководством 
главного инженера хлебокомбината 
П. К. Василевского и главного ме
ханика А . Ф. Кисельмана в хлеб
ном цехе запустили два новых аг
регата — так называемые расстой- 
ные конвейеры.

Теперь тесто «зреет» в специ
альном «шкафу» и по завершении 
процесса конвейерной лентой по
дается к печи. Качество хлеба в 
результате машинного контроля 
технологии стало много лучше и 
устойчивее. Повысилась произво
дительность труда, снизились из
держки производства, высвободи
лись люди.

Дбредовому
отделению
Общества

Томсиое районное отделение 
Общества по раш^ространению 
политичеоких и наувдых знаний 
— одно из передовых в области. 
Председателем правления здесь 
работает на общественных нача
лах заведующий районе Н. Н. 
Еременко.

Отделение Общества объеди
няет 392 члена. В первом полу
годии они прочитали 1.420 лек
ций, которые прослушали более 
90 тысяч человек.

На днях из Москвы получена 
библиотечка, которой президиум 
Всесоюзного общества по рас
пространению политических и 
научных знаний наградил Том
ское районное отделение за ак
тивную работу по организации 
лекционной пропаганды на селе.

Я. ШЕСТОПАЛОВ.КУЛЬТБАЗА „РОДИНА" У РЫБАКОВ
в  Александровском районе повы

вала плавучая культбаза «Родина» 
областного управления ку31ЬЧу )̂Ьги 
Томского госрыбтреста. Коллектив 
культбазы поставил для трудя
щихся 15 концертов. Были прочи
таны лекции и показаны докумен
тальные и научно-популярные ки
нофильмы.

Культбаза побывала у рыбаков 
рыбопункта, на стрежиескзх, а 
также в поселках, где проживают 

ханть!.
А . ВИНОГРАДОВ.= 1 =

Для удобства покупателейКооператоры Томской области с большим удовлетворением встретили постановление Центрального Комитета КПСС и Совета Министров СССР «О мерах по дальнейшему улучшению торговли».Б системе потребительской кооперации Томской области много магазинов, лавок, столовых и складов. Но торговая сеть еще недостаточно развита, не получили широкого распространения новые формы обслуживания населения. Нередко при составлении заявок некоторые правления райпотребсоюзов не учитывают спрос на те или иные товары. Это приводит к затовариванию магазинов швейными изделиями и обувью устаревших фасонов и низкого качества. Бместе с тем, в магазинах часто отсутствуют нужные населению товары.Бажное значение для дальнейшего развития кооперативной торговли имеет укрепление материально-технической базы. Б системе потребительской кооперации в течение трех лет будет построено 46 магазинов. Это позволит более равномерно разместить сеть розничной торговли и создать тем самым больше удобств для покупателей.З А  С Р Е Д Н И М И  Ц И Ф Р А МБольшинство коллективов промышленных предприятий, активно включившись в соревнование за досрочное выполнение плана второго года семилетки, успешно выполняет установленные задания.Б целом промышленность облаете выполнила план августа по выпуску валовой продукции на 100,1 процента. За восемь месяцев текущего года выпуск валовой продукции в целом но области увеличился на 9,1 процента по сравнению с соответствующим периодом прошлого года, в том числе на предприятиях Томского совнархоза выпуск продукции увеличился на 11,6 процента. Значительно увеличили выпуск продукции против прошлого года предприятия Томского районного управления «Томскэнерго», ' заводы «Сибэле.ктромотор», электроламповый, 'Асиновский лесоперевалочный и деревообрабатывающий комбинат, многие другие предприятия.Однако за средними цифрами успешной работы промышленности на

шей области скрываются большие неиспользованные резервы, крупные недостатки в работе многих предприятий.Особенно низкими темпами работают лесная промышленность и предприятия управления строительства и промышленности строительных материалов.Снизил'и темпы и многие другие предприятия совнархоза. Если в предыдущие месяцы промышленность нашего экономического района значительно перевыполняла установленные ей планы, то в августе предприятия совнархоза выполнили план по выпуску валовой продукции лишь на 100 процентов.Резко ухудшили свои показатели предприятия местной промышленности. Месячный план выпуска валовой продукции ими выполнен лишь на 97,3 процента.Одной из главны.х причин ухудшения работы многих предприятий является невыполнение заданий по росту производительности труда.

Томский манометровый завод, например, стремился выполнить производственную программу не за счет внедрения организационно - технических мероприятий, а за счет большего, по сравнению с планом, числа рабочих. Такая порочная практика ни к чему хорошему привести не могла. Манометровый завод не только не выполнил плана роста производительности труда, но оказался единственным предприятием в управлении электротехнической и металлообрабатывающей промышленности, не выполнившим плана и по выпуску ' валовой продукции.Несмотря на то, что в целом промышленность области выполнила месячный план роста производительности труда на 101,2 процента, у нас еще много предприятий, руководители которых стараются выполнить план выпуска продукции не за счет технического совершенствования и лучшей организации труда, а за счет излишнего числа рабочих.

Б августе количество таких предприятий ув^еличилось. На предприятиях управления электротехнической и металлообрабатывающей промышленности в августе работало на 800 рабочих больше, чем это предусматривалось планом.Большинство льнозаводов, кондитерская фабрика «Красная звезда», карандашная фабрика и некоторые друше предприятия не только не выполнили установленных заданий по росту производительности труда, но даже снизили ее по сравнению с соответствующим периодом прошлого года.Июльский Пленум ЦК КПСС указал, что главное внимание партийных, хозяйственных, профсоюзных и комсомольских организаций должно быть сосредотонено на всемерном повышении производительности общественного труда, как решающего источника расширенного социалистеческо- го воспроизводства и основы дальней-

И шего улучшения благосостояния народа. Это указание Коммунистической партии должно быть в центре внимания всех работников промышленности.Сейчас по всей нашей стране развернулось соревнование за успешное выполнение решений июльского Пленума ЦК КПСС, за досрочное выполнение плана второго года семилетки. Трудящиеся стремятся не только дать больше продукции, но и борются за ее отличное качество, за снижение затрат на ее выпуск. Б это соревнование активно включились и многие передовые коллективы нашей области.Надо всемерно расширять число участников соревнования, добиваться, чтобы в нашей области не было ни одного отстающего предприятия не только по выпуску валовой продукции, но и по росту производительности труда, снижению себестоимости выпускаемой продукции и другим качественным показателям. Государственный план должен выполняться не только «в целом» по району, но и каждым предприятием, цехом, каждым производственным участком.

Б каждом районном центре Томской области создаются специализированные магазины самообслуживания по продаже продовольственных, промышленных товаров и книг.Широкое распространение получат развозная и разносная торговля и торговля без продавца, еще больше увеличится сеть ларьков и Палаток.Б крупных продовольственных магазинах и столовых будут установлены холодильные шкафы и. прилавки, холодильники с аммиачным охлаждением.Розничная торговля должна иметь крепкий, надежный «тыл». Между тем, развитие складского хозяйства в потребкооперации резко отстало от роста количества товаров. Так, в Каргасокском, Зырянском, Колпашев' ском ^^районах нет необходимых условий для хранения товаров и продуктов. Начато строительство овоще-картофелехранилищ и складов для хранения продуктов питания и товаров.У работников потребкооперации есть серьезные претензии к поставщикам. Руководители томских баз «Росглавторгодежда», «Росглавобувь- торг», «Росглавтекстильторг» и некоторых других мало проявляют заботы об улучшении ассортимента и качества продукции. Можно привести немало примеров, когда поставщики, например. база «Росглавобувьторг» завозит, вопреки заказам, обувь низкого качества и устаревших фасонов. База «Росглавторгодежда» не поставляет потребительской кооперации мужские и дамские пальто и костюмы высшего и улучшенного качества, школьную форму для детей.Томская мебельная фабрика вьь рабатывает преимущественно дорогостоящую мебель. А вот простого стула, этажерки, кухонного стола в

магазинах не найдещь. На фабрике «Красная звезда» изготовляют кара- мель низкого качества. Этой продукцией «затоварены» многие райпотребсоюзы и орсы.Бажным условием дальнейшего подъема кооперативной торговли на , селе является улучшение подбора и подготовки кадров. К сожалению, многие работники прилавка еще слабо знают свои обязанности, плохо обслуживают покупателей. Б течение нескольких лет намечено подготовить в кооперативном училище облпотребсоюза 500 работников прилавка и не менее 1.200 человек обучить на краткосрочных курсах.Хорошую инициативу проявила Каргасокская средняя школа. Коллектив школы решил подготовить 16 продавцов по учебной программе кооперативного училища. Этот пример заслуживает внимания и поддержки.Сотни тысяч людей ежедневно пользуются услугами магазинов, лавок, столовых. Естественно, что работа торговых предприятий должна находиться под повседневным общественным контролем.Бсемерное развитие советской торговли, говорится в постановлении Центрального Комитета КПСС и Совета Министров СССР, является одной из важнейших государственных задач.Партия и правительство призывают всех работников торговли и общественного питания всемерно повышать культуру обслуживания населения, проявлять больше заботы об удовлетворении запросов трудящихся.Кооператоры Томской области практическими делами ответят на решение партии и правительства.
В. МАКСИМОВ, 

заместитель председателя правле
ния Томсного облпотребсоюза.

По следам неопубликованного письма
Группа читателей нашей газеты 

внесла предложение о расширении 
в Томске прокатной базы легковых 
автомашин, а также организации 
кратковременных курсов обучения 
шоферов-любителей.

Управляющий Томским облавто- 
трестом тов. Булаев сообщил ре
дакции, что в настоящее 'время так
сомоторное автотранспортное хо
зяйство № 2 имеет для проката 
только 10 автомобилей. В соответ

ствии с планом Министерства авто
мобильного транспорта и шоссей
ных дорог, к концу этого года для 
проката выделяется еще 10 автомо
билей.

Для желающих освоить вожде
ние автомобиля при Томской школе 
по подготовке шоферов организуют
ся специальные краткосрочные 
курсы без отрыва от производства. 
Окончившие курсы будут иметь 
возможность брать автомашины яа- 
прокат.
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Пятница, 9 сентября 1960 г. № 213 (11187) К Р А С Н О Е  З Н А М ЯУчиты вая пож елания слуш ателей
Накануне учебного года 

в сельском университете 
культурыв  конце прошлого года в селе Пышкино-Троицкое был организован университет культуры. Он сразу же завоевал популярность у жителей. В университет записалось 150 слушателей. Среди них рабочие ремонтнотехнической станции, пищекомбина- та, мясо-молочного завода, колхозники, служащие районного отделения связи, учителя средней школы.Сейчас уже проведено восемь занятий. Прочитаны лекции «Решения XX I съезда КПСС и задачи воспитания человека коммунистического общества», «Как смотреть произведе- , ния изобразительного искусства»,i «И. Е . Репин —  величайший мастерреалистической живописи», «Как слушать и понимать музыку», «Возникновение и развитие русского театра», «Достижения медицинской науки» и другие.Большинство занятий прошло успешно. Слушатели активно участвовали в собеседованиях, глубоко усваивали пройденный материал. Особенно интересным было занятие, на котором обсуждались вопросы о возникновении и сущности религии. Кроме лекции на эту тему, прочитанной руководителем лекторской группы обкома партии тов. Черновым, слушатели обсуждали доклады, подго- t товленные учителями средней школы тт. Скрипкиной, Кадочшиковой, Вершининым, народным судьей тов. Скрипкиным. В обсуждении затронутых BonpocQB приняло участие большинство слушателей. Разговор вскоре перешел от теоретических положений к конкретным фактам из местной жизни, получился деловым, содержательным.

О т  заботятся 
о нас

Ее „почерк”«Вот и готово!»— сказала женщина с миловидным лицом, рассматривая только что отутюженный ею мужской пиджак темноси- 
Herj) цвета. Двадцатый ладно сшитый пиджак в этом месяце. Заказчик будет доволен вещью, изготовленной умелыми руками Таисьи Ивановны Сукотновой, мастера мужского верхнего платья -ателье № 1 Томского горпромтор- -га.'Многие томичи носят изделия мастера Сукотновой, А сколько старания и умения вкладывает Таисья Иваноина в каждую изго- то'вле.нную ею вещь! Эти черты она старается привить и членам бригады, в которой она работает. Не один десяток людей она обучила своему мастерству за 24 года работы в этом ателье. Мастерами мужского верхнего платья стали ее ученицы А. В. Костенко, Е . И. Серебренникова, И. Н. Чернышова и многие другие. Сейчас работает бригадиром пиджачной группы2 ее бывшая ученица Анна Васильевна Костенко.Робкими и нерешительными приходят ученики в ателье, и на первых порах мастеру приходится много с ними работать, учить самым простым операциям. Вот как было, например, с И. Чернышовой. Когда она пришла в ателье, ее поставили на межоперационную утюжку изделий. Выполняя эту несложную, на первый взгляд, операцию, Чернышова не расставалась с надеждой стать мастеро'М и посещала занятия при ателье. Со временем она освоила несколько других операций, но трудилась без огонька, не было интереса к работе. Это не ускользнуло от пытливого взора Таисьи Ивановны, и как-то зашла она к директору ателье Клименовой.—’ Ольга Ивановна, я возьму в себе Чернышову и постараюсь подготовить ее на мастера.Таисья Ивановна старательно объясняла ученице все. Прошло немного времени, и Чернышова освоила все операции и сейчас работает самостоятельно. У нее появился интерес к работе, ^ е  делает она теперь старательно, перевыполняет норму.—  Хочу учиться на закройщика, —  говорит Чернышова. Вот еще с годик поработаю мастером, окончательно научусь отрабатывать все операции, получше «набью» руку, то'гда и буду проситься направить меня на учебу.Сейчас у Сукотновой обучается выпускница Ивановского техникума Рая Моисеева. В учебном заведении она получила теоретическую подготовку, а вот практики у нее нет.Любят и уважают Таисью Ивановну ее ученицы и, даже уехав из нашего города, не забывают свою учительницу.Хорошо отзывается о работе мастера Сукотновой и директор ателье тов. Клименова. Перебирая уже готовые изделия, она говорит:—  Узнаю вещи, сделанные руками Таисьи Ивановны, ее особый «почерк».Не раз изделия, подготовленные Т. И. Сукотновой, демонстрировались на выставках г. Томска и всегда они получали самую высокую оценку —  «отлично».

М. ФУРАЕВА.

В целом о работе университета большинство слушателей отзывается хорошо. Но не обошлось и без некоторых упущений. Дело это новое и вполне естественно, что оно не сразу наладилось так, как хотелось бы. Одним из наиболее серьезных недостатков было то, что в программу университета у нас оказались включенными лишь вопросы литературы, искусства и медицины. Слушателей это не устраивало. Многие просили организовать чтение лекций о новейших достижениях физики, химии, проблемах изучения космоса, о техническом прогрессе. Мы учитываем эти пожелания. В новом учебном году тематика лекций будет значительно расширена.Не совсем правильно было составлено расписание работы университета. Занятия у нас регулярно стали проводиться лишь в январе. В результате до наступления весны мы не сумели закончить изучение всех тем, которые были предусмотрены программой. Начались полевые работы, и многие слушатели в связи с этим не смогли продолжать учебу. Новый учебный год мы решили начать не с января, а с октября.Задачи по организации работы университета культуры разнообразны. Их далеко не всегда удается решить только местными силами. В этом деле нужна большая помощь со стороны областного отделения Общества по распространению политических и научных знаний, со стороны ученых и преподавателей томских высших учебных заведений, томского театра, музыкального училища. Однако такую помощь мы получаем не всегда. Несколько раз мы просили, например, директора томской филармонии тов. Цейтлина приехать к нам, прочитать лекциц по истории театра, о музыке. Тов. Цейтлин обещал выполнить нашу просьбу. Но так мы его и не дождались. Слушатели много раз просили, чтобы на занятиях по музыке исполнялись те произведения, о которых рассказывает лектор. У нас есть деньги для того, чтобы оплатить выступления музыкантов. Но беда в том, что работники филармонии и музыкального училища неохотно откликаются на наши приглашения. Не так просто бывает решить вопрос и о том, чтобы на село. приехал какой-либо ученый или преподаватель из томских вузов.Мало внимания уделяет новому делу областное управление культуры. Нам думается, что дело пойдет лучше, если управление культуры облисполкома возглавит руководство работой народных университетов, будет повседневно интересоваться их нуждами. А поле деятельности для него тут широкое. Можно было бы организовать, например, шефство Томского драматического театра или филармонии над некоторыми районными университетами культуры. Надо улучшить обеспечение народных университетов наглядными пособиями, своевременно принимать меры по доставке требующихся кинофильмов. Много у нас возникает вопросов. И повседневно оказывать помощь в их решении —  важнейшая задача управления культуры.
И. КРИВЧЕР. 

сенретарь ПышнинО'Троицкого 
райнома ВЛКСМ.
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Мастером своего дела показал себя электромонтер электроцеха 

Томского подшипипкового завода комсомолец Виталий Шмаков. Он 
не только отлично трудится, но и успешно учится. В этом году он за
канчивает вечерний машиностроительный техникум. Пройдет немного 
времени, и Виталий получит диплом технолога по холодной обработке 
металлов.

На снимке вы видите Виталия Шмакова во время дежурства. Вни
мательно записывает он в рабочий журнал показания приборов.

Фото в. Гончарова.

О Т К Л И К ИПостыдное малодушиев газете «Красное знамя» я прочла статью «Дипломированные себялюбцы». Меня взволновало то, что некоторые молодые педагоги отказываются ехать на работу, отказываются учить детей. Цочему? Я обращаюсь к вам, Ю. Коноплев, В. Редькин, чета Дружининых и вам подобным.Может, вы, как и вся советская молодежь, совсем недавно горели желанием совершить подвиг и ваше сего- дняшлее поведение —  просто временное малодушие? Хотелось бы верить, ' W  вы преодолеете'егб й " о й - маетесь.А поту прочитав статью о вас, позорящих звание советского педагога, испытываешь презрение к вам и негодование. ^Как думаете жить дальше? Вы же останетесь среди нас, вам придется иметь с нами дело. Как же прикажете относиться к вам? Идти на уступки? Никогда! Извольте подчиниться воле коллектива, принципам социалистического общежития.И прежде чем воспитывать юных советских граждан, воспитайте сами себя. Вам присвоено высокое звание народного учителя. И вместо того, чтобы стать в первые ряды борцов за светлое завтра, вы проявляете постыдное малодушие и становитесь в ряды тех, с кем .мы боремся.Настоящая жизнь идет мимо вас.Молодые педагоги Дружинины боятся «глуши». Но это не совсем так.

Они попросту равнодушны к людям. Равнодушие к людям у всякого человека противно, у педагога же —  преступно.К. Дружинина не представляет себе жизли без ШИРОКИХ проспектов, без театров... А ходите ли вы в театр, Капитолина? Если ходите, то чему же вы научились в нем? Трусости? Себялюбию? Лени? Странно! Вы попробуйте своим трудом украсить «серую», по вашим словам, жизнь Среднего Васюгана —  у вас будет широкое ' поле деятельности, будет настоящее по.тезное дело.Может, В. Дружинин думает, что рекордсмены в спорте —  обязательно выходцы из крупных городов? А может быть, именно его воспитанники смогли бы стать призерами будущих олимпийских игр!Пользу можно и нужно приносить везде. Вез этого жизнь, даже в столичном городе, не имеет смысла.К сожалению, у вас иное мнение на этот счет. Пусть, иол, работают там, где трудно, другие. Другие-то есть и будут! Только стыдно за вас, воспитанников советской высшей школы. Вы получили хорошие знания, но не усвоили их умом и сердцем. Оий не стали вашим убеждением. Неужели в вас так и не проснется чувство чести и собственного достоинства?
Л. БРАГИНА, 

студентка Томского университета.

Р И М , 7 сентября. (Спец. корр. 
Т А С С ). Блестящего успеха доби
лись вчера советские стрелки. Они 
завоевали золотую и серебряную 
медали в стрельбе из пистолета 
прюизвольного образца. Первое ме
сто занял А . Гущин, выбивший 560 
очков, на втором месте — М. Ума
ров —  552 очка.

Соревнования легкоатлетов озна
меновались дву.мя мировыми рекор
дами, Австралиец X . Эллиот, как и 
предсказьшали спортивные обозре
ватели, выиграл бег на 1.500 м. Он 
установил новый мировой рекорд—  
3 минуты 35,6 секунды. Финиши
ровавший вторым француз М. Жа- 
зи отстал примерно на 20 метров. 
Ело вре.мя —  3 минуты 38.4 секун
ды. Третьим был венгр И, Рожавел- 
ди ~  3 минуты 39,2 секунды.

В финальном забеге на 400 мет
ров борьба за первенство разверну
лась между американцем О. Дэви
сом и спортсменом объединенной 
германской команды К. Кауфма
ном. Оба соперника финишировали 
с выдающимся вре.менегм •— 44,9 
секунды, что является новым миро
вым рекордом. Победителе.м после 
про'явления фотопленки был приз
нан американский бегун, Кауфман 
получил серебряную медаль и стал 
также «совладельцем» мирового 
рекорда. В этих соревнованиях со
ветские легкоатлеты в финале не 
участвовали.

Уже в первой попытке финаль
ных состязаний по тройному прыж
ку заяв1ку на золотую медаль сде
лал рекордсмен мира поляк 
Ю . Шмидт — 16 метров 78 санти
метров. Это достижение оказалось! 
недосягаемым для других соперни-' 
коз. В следующих попытках Шмид
ту удалось прибавить к своему ре
зультату еще 3 сантиметра. Второе 
место занял В. Горяев — 16 мет
ров 63 сантиметра (лучший резуль
тат в нынешнем сезоне для совет
ских спортсменов). На третьем ме
сте —- советский прыгун В. Креер 
—' 16 метров 43 сантиметра.

В закончившихся поздно вечером 
соревнованиях по современному де
сятиборью первое место и золотую 
медаль завоевал Р. Джонсон 
(СШ А), установивший новый олим
пийский рекорд —  8.392 очка. Со
ветский спортсмен В. Кузнецов на
гражден бронзовой медалью.

Олимпийским чемпионом по фех
тованию на шпагах стал итальянец 
Дельфино, серебряную и бронзо
вую медали завоевали соответст
венно англичанин А . Джей и Б. Х а
баров (СССР ).

В состязаниях гимнасток по обя
зательной программе команда 
С С С Р  уверенно занн.мает ведущее 
.место с общим результатом 190,693 
балла. На втором месте команда 
Чехословакии — 186,395 балла, 
Женская команда Японни, занима
ющая третье место, имеет 185,295 
балла.

Лучшего результата в личном за
чете среди советских гимнасток до
билась Полина -Астахова, имеющая 
после четырех' 'Видов" 'Тимнастичв- 
ского многоборья 38,432 балла, 
В.торое местРл прсле цбязахельнрй 
программы занимает Софья- Мура
това —  38,165 балла, третье— Та
мара Люхцна — 37.931 балла.

Сегодня соревнуются мужчины 
по произвольной программе.

Вчера состоялись финальные 
схватки по вольной борьбе. Наи
больших успехов в этом виде спор
та добились турецкие борцы. Они 
завоевали 4 золотые и 2 серебря
ные медали,

Ворцы Соединенных Штатов за
воевали 3 золотые медали, объеди
ненная германская команда — 1 зо
лотую медаль.

Советские борцы выступили в 
этих соревнованиях неудачно, не 
завоевав ни одной золотой медали. 
В. Синявский и Г. Схиртладзе за
воевали серебряные медали, В. Ру- 
башвйли. А . .Албул и С . Дзарасов 
— бронзовые медали.

Большим сюрпризом явился ре
зультат полуфинальной встречи по 
футболу между командами Венгрии

Замечательный исследователь Дальнего Востокав  Центральном государственном архиве РСФСР Дальнего Востока, находящемся в г. То.чске, обнаружен ряд документов о жизни и деятельности В. К. Арсеньева, замечательного исследователя Дальнего Востока, особенно его южной части —  Цри- морья, изучению которого он отдал 30 лет своей жизни.Свои первые научные работы в крае В. К. Арсеньев начал в 1900-х годах как любитель-краевед и военный специалист. Он совершил много научных экспедиций по Приморью (Уссурийскому краю), на Камчатку, на побережье северо-восточной части Охотского моря и на Командорские острова.Его интересовало буквально все: рельеф месгноста, почва, климат, фауна и флора, особенности рек, пути сообщения, горячие и минеральные источники, образцы горных пород. Наконец, путешествуя, он вел общие метеорологические наблюдения и нивелировку местности. Живо интересовался Владимир Клавдиевич особенностями быта аборигенов Уссурийского края, их укладом жизни, обычаями, религией, языком, отношениями с переселенцами.Благодаря экспедициям Арсеньева изменилась и пополнилась картография края, многие реки, хребты перестали быть безымянными. В последующем исследовании Приморья материалы Арсеньева служили и служат в качестве общей ориентировки в изучении местности.В . К. Арсеньев начал проводить археологические раскопки в крае, изучать памятники старины. Им были собраны по археологии и этнографии громадные коллекции, которые были доставлены в Академию наук, в столичные и местные музеи. Арсеньев писал работы научного и литературного характера, читал лекции по истории и археологии в Даль

невосточном государственном педагогическом институте имени Ушинского, был крупным общественным деятелем, состоял членом и почетным членом многих научных обществ.Научными сотрудниками Центрального государственного ар.хива РСФСР Дальнего Востока обнаружен «Предварительный краткий колонизационный отчет работы экспедиции Приамурского отдела императорского Русского Географического Общества (1908 г .)» , составленный штабс-капитаном В. К. Арсеньевым.Как видно из документа, эта экспедиция имела цель —  обследовать годные для заселения земли северной части Уссурийского края. Было проведено тщательное обследование района в колонизационном отношении. Исключение составил только небольшой участок побережья от реки Ним- ми до маленькой горной речки Адами.К отчету приложена схематическая карта северной части Уссурийского края, составленная В. К. Арсеньевым.В. К. Арсеньев дает описание климата, почвы, растительности, оценивает исследованные районы с хозяйственной точки зрения.26 апреля 1911 года В. К. Арсеньев был определен на службу в ведомство Главного управления землеустройства и земледелия на должность производителя работ У с с у р й - ской межевой партии. Работая в переселенческом управлении, Владимир Клавдиевич летом 1911 года получил командировку в прибрежный район для выяснения отношений между чредставителям’И малых народностей 3 русскими переселенцами.В Центргосархиве РСФСР Дальнего Востока сохранились два доклада .Арсеньева приамурскому генерал-губернатору от 24 августа 1911 года и от 10 января 1912 года, в которых он подробно излагает то положение, в котором находились тазы.

орочи, удэхеицы и другие малые народности. Он был возмущен беззаконными действиями царских чиновников и переееленцев-кулаков, которые притесняли и эксплуатировали орочей, удэгейцев, нанайцев.Арсеньев не просто констатирует факты невыносимо тяжелых условий жизни местного населения, но предлагает конкретные меры для ликвидации такого положения.Он считает совершенно недопустимым тот факт, что попирается и не признается право тазов, орочей и удэгейцев на спокойную жизнь в своей же стране.В, К. Арсеньев сам пытался принять кое-какие меры, которые бы улучшали условия жизни коренного населения. Но главньш в разрешении проблемы жизни малых народностей и прекращении гонений на них В. К. Арсеньев считал земельный воцрос, правильное решение которого, по его мнению, прекратит беспорядки не только на реке Великой Кэме, но во всем Уссурийском крае.Из этого видно, что В. К. Арсеньев был не безразличным исследователем, его глубоко волновала тяжелая жизнь коренных жителей Приморья. Но он неправильно представлял себе корень зла. Он думал, что эту жизнь могут изменить царские чиновники, вроде приамурского генерал-губернатора, который наложит резолюцию на его предложения и этим улучшит жизнь малых народностей. Он не понимал сути колонизаторской политики царизма, которая душила малые народности окраин России.В 1918 году В. К. Арсеньев был приглашен на службу в Управление рыбными и морскими звериными промыслами на Дальнем Востоке на должность заведующего морскими звериными промыслами. Пробыв на этой работе до 1925 года, В . К . Ар

сеньев совершил ряд экспедиции в северные районы Дальнего Востока (побережье Охотского моря, Командорские острова, Камчатка), изучая условия морского зверобойного промысла.Изучая фауну Дальнего Востока, Арсеньев ставит вопрос об о.чране его естественных богатств, что очень важно для дальнейшего экономического развития края.Всем этим В. К. Арсеньев внес неоценимый вклад в дело изучения животного мира Дальнего Востока и в развитие охотоведения края.Одновременно с большими научными исследованиями В. К. Арсеньев ведет широкую организационную и педагогическую работу в высших учебных заведениях советского Дальнего Востока. В 1926 году он организует и проводит конференцию по изучению производительных сил Дальнего Востока.В последние годы своей жизни В. К. Арсеньев заболел тяжелой формой гастрита желудка. Говоря о причине заболевания, он указывал на тот факт, что во время своих длительных путешествий по Уссурийскому краю и на Камчатке ему часто приходилось переносить жестокие голодовки. Одна из них в 1908 году продолжалась 21 сутки, после которой он долго болел.Арсеньевым издано свыше 20 чрезвычайно ценных научных трудов по истории, географии, этнографии и по изучению производительных сил Дальнего Востока.Документы, сохранившиеся в архиве. представляют большой интерес Они дают возможность еще глубже понять а оценить жизнь замечательного русского исследователя.
В. СТРЕЛЯЕВА, 

научный сотрудник 
Центрального государственного 

архива РСФСР 
Дальнего Востока.

и Дапии. Датчане выиграли эту 
встречу со счетом 2:0 и, таким об
разом, вышли в финал, в котором 
они встретятся с командой Югосла
вии 10 сентября.

V
Р И М , 7 сентября. (ТАСС). Вчера 

советские спортсмены Т. Пинегин [ 
и Ф . Шутков на яхте «Торнадо» ‘ 
завоевали золотую медаль в парус
ных гонках в классе «звездный». 
После шестой го-нки, независимо от 
результатов последней —  седьмой 
го’нки, которая состоится сегодня, 
советские спортсмены по очкам ста
ли недосягаемы.

Независимо от результатов седь
мой гонки. Соединенные Штаты за
воевали золотую медаль в парус
ных гонках в классе 5,5 метра, а 
датчанин Пауль Эльвстрем — в 
классе «финн».

Сегодня утром на арене в разва
линах «Тер|.ме ди Каракала» нача
лись соревнования по спортивной 
гимнастике среди .мужчин по произ
вольной программе. По сумме ре
зультатов за два дня борьбы опре
деляется команда-победительница в 
многоборье, а в личном зачете —  
абсолютный чемпион олимпиады.

После первого дн.ч состязаний—  
выступлений по обязательной, про
грамме— лидировала команда Япо
нии (287,00 баллов), выигрывая у 
команды С С С Р  1,05 балла. На 
третье.м месте была команда Ита
лии (276,70 балла).

В личном зачете из 128 участни
ков соревнований у мужчин луч
шую сумму баллов в многоборье 
имел один изтлаВ'Ных претендентов 
на звание абсолютного олимпийско
го чемпиона японский . гимнаст 
Т. Оно —  57,90 балла. Затем шел 
Б. Шахлнн с результатом 57,65 
балла. Лишь 0,05 балла проигры
вал ему заиимавшнй третье место в 
таблице В. Титов.

T V l C M b i r j

новый
олимпийский

Ч Е М П И О Н

.г*!.
На снимке Борис Шахлин.

(фотохроника Т А СС ).

Последующие 5 мест занимали 
ровно выступившие японские спорт
смены. На 9-м месте был сильней
ший гимнаст Югославии М. Церар. 
Десятку лучших замыкал А . Аза
рян (56,80 балла).

В. Портной и Меникелля (Ита
лия) набрали по 56,70 балла и де
лили 11-е и 12-е места. За ними 
шли два последних участника со
ветской команды —  В. Кердемеля- 
дн и Н. Милигуло.

Ровно в 8 часов утра по местно
му времени под звуки торжествен
ного марша к арене подходит 
команда С С С Р , выступающая в 
первой группе. Нес-мотря на ранний 
час, на трибунах собралось много 
римлян и иностранных туристов.

Советские гимнасты начинают 
выступать на параллельных брусь
ях. К  огорчению многих болельщи
ков, начало складывается для них 
неудачно. Керде.мелиди, имевший 
на этом снаряде в обязательной 
програ.мме 9,45 балла, терпит не
удачу и получает очень низкую 
оценку. Оценка выступавшего за 
ним Азаряна также оставляет же
лать лучшего —  9,1 балла. Наст
роение поднимает выступающий 
следующим Титов. Его комбинация 
оценивается в 9,55 балла.

Выступивший затем Шахлин 
спокойно и уверенно выполняет 
сложные элементы и получает луч
шую оценку —  9,70 балда.

Результаты остальных участни
ков команды не превышают 9,3 
балла. По сравнению с выступле
нием на этом снаряде в обязатель
ной программе команда потеряла 
целый балл.

После смены снарядов наши гим
насты работают на перекладине. 
Здесь оценки более высокие. Ми
лигуло получает 9,45 балла. Порт
ной — 9,5 балла, Кердемелиди 
9,65 балла, а упражнение Титова 
оценивается в 9,8 балла,

С  очень грудными элементами 
выступает Азарян и получает 9,7 
балла. Выступивший последним 
Шахлин показал очень красивую 
комбинацию, насыщенную сложны

ми элементами. Однако он слегка 
зацепился ногой за перекладину и 
в довершение не удержался на ме
сте при соскоке. В результате его 
оценка оказалась 9,75 балла (в обя
зательной программе он и.мел 9,8 
балла).

Закончив упражнения на втором 
снаряде (перекладина), советские 
гимнасты покидают арену, чтобы 
через полчаса выйти вновь для уча
стия в третьем виде гимнастическо
го многоборья.

Участники нашей команды вы
полняют вольные упражнения и до
биваются лучших результатов, чем 
в обязательной програ.м.ме.

После 11 дней соревнований таб
лица медалей, призовых мест и оч
ков, полученных различны.ми сгра- 
на.ми, по 6 сентября включительно 
выглядит следующим образом:

С С С Р  имеет 22 золотых. 16 се
ребряных и 20 бронзовых медалей; 
10 четвертых, 14 пятых, 7 шестых 
мест 379 очков.

С Ш А  соответственно ■— 26, 13, 
13; 6. 8, 7 — 339,5 очка.

Объединенная гер.мансная коман
да — 9, 15. 7. 12, 2. 7 — 214,5 
очка.

Италия — 11,7, 5; 3, 3, 6 — 
154,0 очка.

Р И М , 7 сентября. (Спец. корр. 
Т А С С ). Советская легкоатлетка 
Людмила Шевцова завоевала сего
дня золотую олимпийскую медаль 
в беге на 800 метров, повторив 
принадлежащий ей же мировой ре
корд — 2 мин. 04,3 сек.

Неделю длятся в Риме олимпий
ские соревнования легкоатлетов. 
Разыграны 23 золотые медали из 
34. По 8 золотых медалей завоева
ли легкоатлеты С С С Р  и С Ш А . В 
неофициальном командном зачете 
впереди спортсмены Советского 
Союза. Между титанами легкой ат
летики — командами С С С Р  и 
С Ш А  — идет острая интересная 
спортивная борьба, исход которюй 
пока предрешить трудно.

Молодежь продолжает теснить в 
легкой атлетике ветеранов. Многие 
чемпионы прошлых Олимпийских 
игр не попали в финальные состя
зания, в том числе Г. Коннолли 
(СШ А) и бразилец А , да Сильва. 
Сегодня их участь разделил чем
пион Мельбурнских Олимпийских 
игр и экс-рекордсмен мира Э . Да- 
ниэльсен (Норвегия), не выполниб- 
ший даже квалификационной нор
мы в метании копья.

Не выполнил эту норму один из 
трех советских спортсменов —  
И. Сивоплясов.

Большой сенсацией явилось сла
бое выступление двух копьемвТ-ате- 
лей, которым некоторые обозрева
тели предсказывали места в прнзо- 
вр||, тройке. Это американский 
кбпьеметатель№ 1, рекордсмен ми
ра В. Эллей и француз М. Маке.

Из 28 метателей копья только 
13 спортсменов сумели выполнить 
квалификационную норму.

Наша команда, выступавшая в 
эстафете 4 X 4 00 , показала слабый 
результат и выбыла из дальнейшей 
борьбы,

Хорошев время ■ в эстафете 
4 X 1 00  показали советские спорт
сменки В. Крепкйна, В, Маслов
ская. М. Иткина и И. Пресс (45,0 
сек.), Они завоевали право высту
пать в полуфинале. Первыми в 
этом забеге финишировали с но
вым мировым рекордом американ
ские спортсменки —  44,4 сек., что 
на 0.1 сек. лучше прежнего выс
шего мирового достижения, при
надлежавшего также спортсменкам 
С Ш А .

В финальном забеге на 800 мет
ров стартовали 9 спортсменок. 
Среди них была советская спорт
сменка Л. Шевцова. Она прилагает 
огромные усилия, чтобы прийти к 
финишу первой. Шевцова, собрав 
все силы, делает последний, по
истине «золотой» рывок.

Зрители горячими аплодисмен
тами приветствовали победу воле
вой советской спортсменки, завое
вавшей золотую олимпийскую ме
даль. На втором месте Б. Джонс—  
2 мин. 4.4 сек., на третьем —  не
мецкая спортсменка У. Донат —  2 
мин. 5,6 сек.

В финальных соревнованиях по 
метанию диска А . Ортер (СШ А) 
установил новый олимпийский ре
корд — 59 м 18 см.

РИ М , 8 сентября. (Т АСС). Из
вестный советский спортсмен, за
служенный мастер спорта Борис 
Шахлин завоевал вчера золотую 
медаль чемпиона Олимпийских игр 
в соревнованиях по гимнастике. 
Бронзовая медаль у другого со
ветского гимнаста — Юрия Тито
ва. Серебряную медаль завоевал 
японский спортсмен Оно.

С помощью коллективаЧто делать с человеком, который, оевободившись из заключения, уже вскоре напился пьяным и устроил скандал? «Горбатого могила исправит. Посадить его на 15 суток», — сказал кто-то. Так мы и сделали. Рабочий нижнего склада Тимирязевского леспромхоза В. Москаленко был привлечен к ответственности за мелкое хулиганство, Однако это не укротило его буйного нрава. Москаленко продолжал __пьянствовать. по нескольку дней не выходил на работу, наконец, избил жену и выгнал ее из квартиры.Рабочие склада предложили вызвать Москаленко на заседание товарищеского суда. На заседание пригласили членов народной дружины, родственников Москаленко, его соседей и других жителей поселка. Суд заслушал информацию заместителя председателя товарищеского суда о поведении Москаленко. Затеи выступило 18 свидетелей. Они не только рассказали присутствовавшим о ху

лиганских вы.ходках, пьянстве Москаленко, но и заявили ему, что не потерпят больше нодобного. С1 Москаленко не требовали никаких заверений. Товарищи советовали ему серьезно прислушаться к их голосу.Работать Москаленко стал в смене мастера __тов. Лозученко. командира народной дружины. Надо сказать, что вскоре все заметили; Москаленко изменил отношение к работе. Прошел один, два месяца —  его как подменили. Москаленко был дисциплинирован, прояв.дял инициативу. Тогда его назначили бригадиром одной из бригад. Бригада тов. Москаленко успешно выполняет производственные задания. А недавно он был избран председателем домового комитета ведомственных жилы,\ домов С каждым днем тов. Москаленко все увереннее идет по новому пути, избранному с помощью товарищей.
П. ДЕГТЯРЕВ, 

участковый уполномоченный 
отдела милиции 

Томского райисполкома.
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9 СЕНТЯБРЯ — НАЦИОНАЛЬ НЫИ ПРАЗДНИК БОЛГАРСКОГО НАРОДА— ДЕНЬ СВОБОДЫ. 
Столица Народной Республики Болгарии — София. Площадь Ленина. '{Фотохроиика Т А СС ).

СКОРБЬ НЕМЕЦКИХ ТРУДЯЩИХСЯ
БЕРЛИН, 7 сентября. (ТАСС). роды всех социалистических стран, 

В связи с кончиной презндмта g^g миролюбивые люди склоняют
Германской Демократической Рес
публики Вильгельма Пика Совет 
Министров ГДР объявил государ
ственный траур с 7 сентября до 
дня похорон.

Для подготовки и проведения 
траурных торжеств создана пар
тийно-правительственная комиссия 
во главе с Вальтером Ульбрихтом.

V
Б Е Р Л И Н , 7 сентября. (ТАСС). 

Германская Демократическая Рес
публика в глубоком трауре. Скон
чался товарищ Вильгельм Пик, ве
ликий сын не.мецкого народа, выда
ющийся деятель международного 
рабочего движения. Простые люди 
всей Германии и вместе с ними на-

ПАРИЖ, 7 сентября. (ТАСС). Вчера вечером в пригороде Парижа Сен-Дени закончил свою работу Пленум Пленум ЦК Французской компартииЦЕсвоюфранцузской коммунистической партии. В начале утреннего заседания, проходившего под председательством члена Политбюро ЦК ФЕЙ'Леона Мовэ, участники Пленума почтили минутой молчания память скончавшегося недавно одного из старейпгих деятелей французского рабочего движения Гастона Монмуссо.Затем с докладом о деятельности газеты «Юманите» и обязанностях коммунистов в деле расширения ее распространения выступил член Политбюро ЦК ФКП и директор газеты Этьен Фажон.На дневном заседании продолжалась дискуссия по докладу Этьена Фажона, по окончании которой Пленум единогласно принял соответствующую резолюцию.Пленум также еданодушно одобрил заявление относительно политики де Голля в связи с устроенной им вчера пресс-конференцией.

Отметив, что пресс-конференция генерала де Голля «подтверждает реакционный характер его политики» и «вызывает разочарование и беспокойство во всей стране». Пленум ЦК ФКП указывает в заявлении, что де Голль «упорствует в своем отказе от переговоров с представителями борющегося алжирского народа» и что он «придерживается, таким обра- зо.ч, позиции, которая уже привела к срыву переговоров в Мелене о заключении мира в Алжире».«Де Голль пытается дискредитировать Организацию Объединенных Наций, ^  говорится в заявлении. —  Он заранее отвергает всякое решение, которое она могла бы принять по алжирской 'проблем'е... Эта позиция в отношении Объединенных Наций сочетается с поддержкой, оказанной бельгийским колониалистам в Конго.В действительности заявления главы государства ведут к продол-
Пресс-конференция

Эйзенхауэра
В А Ш И Н Г Т О Н , 7 сеттября. Кор

респонденты Т А С С  Г . Шишкин и 
М . Сагателян передают: На сегод
няшней пресж-конференции Эйзен
хауэра корреспондент Т А С С  задал 
президенту следующий вопрос: 
«Г-н президент. На нескольких 
предыдущих пресс-конференциях 
вы неоднонратно заявляли, что 
Соединенные Штаты и вы лично 
готовы сделать все, что может ока
заться необходимым для укрепле
ния «справедливого мира», и в ча
стности, для прогресса в области 
всемирного разоружения. .Какие 
новые шаги для достижения* этих 
целей Соединенные Штаты и вы 
лично намерены сделать во время 
предстоящей сессии Генеральной 
Ассамблеи, в которой примут уча
стие главы правительств целого ря
да государств?».

В своем ответе президент Эйзен
хауэр сказал, что не знает, можно 
ли назвать новыми шагами все те 
предложения, которые Соединен
ные Штаты вносили по проблеме 
разоружения ранее.

Президент подчеркнул, что на 
сессии Генеральной Ассамблеи 
Соединенные Штаты намерены из
ложить свою уже известную пози
цию по вопросу о разоружении. 
Эйзенхауэр добавил далее, что 
Соединенные Штаты неоднократно 
указывали, в каких областях раз
оружения они согласны на опреде
ленные уступки. Однако вслед за

этим Эйзенхауэр подчеркнул, что 
Соединенные Штаты в своей пози
ции по разоружению будут, как и 
прежде, добиваться в первую оче
редь решения вопросов контроля и 
инспекции.

Корреспонденты далее задали 
Эйзенхауэру многочисленные воп
росы о том, собирается ли он при
сутствовать или выступить на сес
сии Генеральной Ассамблеи.

•Отвечая на эти вопросы, Эйзен
хауэр заявил, что он, возможно, 
совершит поездку в Нью-Йорк на 
сессию. Однако далее президент 
заявил, что он не намерен прини
мать участие, как он выразился, в 
пропагандистском обмене резкими 
словами с Хрущевым...

Отвечая далее на вопрос о 
пресс-конференции в Москве двух 
бывших американских разведчиков 
Мартина и Митчелла, Эйзенхауэр 
заявил, что ему. как генералу, 
командовавшему во время войны 
огромными союзными армиями, 
особенно хорошо понятно, какой 
ущерб для С Ш А  наносится при 
каждом подобном происшествии.

Корреспонденты попросили пре
зидента прокомментировать реше
ние Кубы установить дипломатиче
ские отношения с К Н Р . Эйзен
хауэр сказал, что этого следовало 
ожидать, и утверждал, что реше
ние Кубы якобы является серьез
ной ошибкой.

«Тогда как народы мира и особенно народы Европы встревожены недавни.чи территориальными притязаниями и жению войны до победного конца и к требованиями об атомном воору-расширению пропасти между Францией и Алжиром. Только переговоры, касающиеся одновременно прекращения огня и честных гарантий права на самоопределение, могут позволить добиться прекращения огня, восстановить мир и создать условия, чтобы между Францией и Алжиром установились совершенно новые отношения, основанные на свободном согласии, равноправии и взаимной выгоде».Касаясь внешней политики де Голля, Пленум ЦК ФКП подчеркивает, что он «подтвердил свою приверженность Атлантическому союзу, свою оппоз'ицию разоружению».В заявлении разоблачается политика поддержки перевооружения Германии под руководством нацистских генералов, «вопреки национальным интересам и интересам безопасности Франции, как это доказывают уроки истории».

жении, выдвинутыми западно- германскими реваншистами, заявляет ЦК ФКП, де Голль обошел молчанием эту серьезную проблему, он умолчал также о первостепенном вопросе — о границе по Одеру— Нейссе, но выступил с новыми антисоветскими нападками».Подвергнув критике позицию Франции в вопросе о разоружении, а также политику создания со'бственной «атомной ударной силы». Пленум ЦК ФКП отмечает, что глава французского государства умолчал во время своей пресс-конференции об экономическом положении, о дороговизне жизни, о налогах и падении покупательной способности трудящихся.В заявлении подчеркивается в заключение, что только борьба народных .масс может привести во всех областях к изменениям, которых они желают.

головы перед светлой памятью че
ловека, с именем которого нераз
рывно связано развитие немецкого 
революционного движения, созда
ние и упрочение первого герман
ского государства рабочих- и кре
стьян, первым президентом которо
го он был.

На заводах и фабриках столицы 
Германской Демократической Рес
публики — демократического Бер
лина проходят траурные собрания 
трудящихся. Приспущены флаги 
над резиденцией президента ГД Р , 
над зданием Центрального Комите
та Социалистической единой пар
тии Германии, над домом мини
стерств, берлинской ратушей. На 
улицах города —  знамена с чер
ным крепом.

-„Новый болезненный удар

о  большой утрате "скорбят все 
честные немцы и на Западе Герма
нии. Участники шестой общегер
манской конференции горняков, 
проходящей в эти дни в Дейтцене,. 
почтили вставанием память своего 
старшего товарища по борьбе за 
интересы рабочего класса и всего 
немецкого народа. Горняки напра
вили правительству ГД Р  телеграм
му, в которой заявляют: «Для нас, 
горняков из Западной Германии и 
из Германской Демократической 
Республики, товарищ Вильгельм 
Пик был и остается при.мером в 
борьбе всего немецкого рабочего 
класса за мир, демократию и со
циализм. В этот час мы клянемся с 
честью выполнить заветы Виль
гельма Пика, неустанно бороться 
против милитаризма и войны, за 
мир и мирное воссоединение Гер
мании». СС

ПО американской политике
Разоблачение а.мериканской 

шпионской деятельности двумя 
бывшими служащими нацио
нального агентства безопасности 
С Ш А  на пресс-конференции в 
Москве привлекло большое вни
мание мировой общественности 
и печати.

Широко комментируют мате
риалы пресс-конференции газе
ты Германской Демократической 
Республики. Газета «Нейес 
Дейчланд» пишет, что эта 
пресс-конференция была
сенсационной, а материалы, 
С- которыми . были ..ознаком
лены многочисленные пред
ставители печати, свиде
тельствуют о том, что Соединен
ные Штаты ведут шпионаж во 
всем мире. «Берлинер цей- 
тунг» указывает, что, как сви
детельствуют заявления .двух 
бывших сотруД|Ников американ
ской секретной службы, шпион

ские операции Соедийенных 
Штатов представляют собой уг
розу миру во всем мире. «Свиде
тели против Даллеса. Новые до
казательства грязной политики 
С Ш А »  — под таким заголовком 
публикует отчет о пресс-конфе
ренции газета «Трибюне». «На- 
циональ-цейтунг» отмечает, что, 
изложив подробности шпионской 
деятельности Пентагона, быв
шие американские разведчики 
показали. что Соединенные 
Штаты ведут шпионаж даже 
против своих союзников.

Пресс-конференция является 
главной темой всей западногер
манской печати. Ряд газет под
черкивает, что это новый круп
ный провал американской раз
ведки. Подробно излагая вы
ступления Митчелла и Мартина 
на пресс-конференции, газеты 
отмечают в особенности тот 
факт, что Соединенные Штаты

НАЦИОНАЛИЗАЦИЯ 
ГОЛЛАНДСНИХ ТОРГОВЫХ 

ПРЕДПРИЯТИЙ В ИНДОНЕЗИИ

^ л з б р о я  я  вовояж  
в р & в я т е л ъ . с т в е  
Х О ж т о1к М о р е ж

ДЖАКАРТА, 7 сентября. 
(ТАСС). Как сообщает агентство 
Антара, индонезийское правитель
ство национализировало 18 гол
ландских торговых предприятий в 
порядке выполнения закона о на
ционализации, который недавно 
был ратифицирован парламентом.

„СШ А ОКАЗЫВАЮ Т НАЖИМ НА 00Н “
Л О Н Д О Н , 7  сентября. (Т АСС). 

Обострение положения в Конго в 
результате предательства Касаву- 
бу вызвало злобное ликование анг
лийской буржуазной печати.

Консервативная газета «Дейли 
телеграф», например, заявляет о 
необходимости применения «дис
циплинарных мер» по отношению 
к законному правительству премь
ер-министра Лумумбы. Газета одо
бряет решение О 0 Н  закрыть ра

диостанции и установить контроль 
войск ОО Н над аэропортами, но 
считает, что это может оказаться 
«недостаточным». Войскам ООН, 
по словам газеты, возможно, «при
дется силой разоружить» конголез
скую армию.

В то же время газета «Ньюс 
нроникл» вскрывает подлинные си
лы, которые стоят за действиями 
предателя конголезского народа 
Касавубу. «Соединенные Штаты.

— пишет хорошо информирован
ный вашингтонский корреспондент 
этой газеты Брюс Ротуэл, —  ока
зывают нажим на Хаммаршельда, 
добиваясь, чтобы он держался в 
Конго значительно тверже. Имеют
ся даже основания предполагать, 
что С Ш А  в течение многих дней 
искали средства свергнуть Лумум- 
бу, создать антикоммунистическое 
правительство и разоружить силы 
поддержания порядка».

Н Ь Ю -Й О Р К , 7 сентября. 
(Т АСС). Как сообщает корреспон
дент агентства Ассошиэйтед Пресс 
из Сеула, сегодня 4 мийистра но
вого правительства Южной Кореи 
заявили об отставке, мотивируя 
свое решение тем, что в кабинете 
Тян Мена не представлены все ос
новные политические силы стра
ны. Среди этих министров — ми
нистр внутренних дел и министр 
обороны.

ведут секретную слежку даже 
за своими союзниками. ■ Газета 
«Вестфелише рундшау» указы
вает, что Митчелл и Мартин 
«подробно сообщили о многочи
сленных действиях а.мерикан
ской секретной службы, которые 
до оих пор были неизвестны об
щественности».

Как видно из сообщений за
падногерманских газет, разобла
чения, приведенные на пресс- 
конференции, вызвали растерян
ность в правящих кругах С Ш А . 
«Неофициально» в Вашингтоне 
признали, подчеркивает «Васт- 
фелише рундшау», что выступ
ления Митчелла и Мартина в 
Москве являются ' для ;СШ А  
«новым болезненным ударом».

Как сообщает корреспондент 
агентства Д П А  из . столицы 
С Ш А , «официальный. Вашинг
тон не .мог скрыть невероятно 
затруднительного положения» в 
связи с переходом двух бывпшх 
сотрудников разведывательной 
службы в Советский Союз и их 
выступлениями на пресс-конфе
ренции.

Американские газеты на са
мых видных местах поместили 
сообщения о том, что два исчез
нувших сотрудника националь
ного агентства безопасности 
Мартия и Митчелл оказались в 
МоРкве. Газета «Нью-Йорк 
тайме» печатает тексты заявле
ний Мартина и Митчелла. Кор
респондент газеты «Нью-Йорк 
геральд трибюн» Уайз сообща
ет из Вашингтона, что это дело 
нанесло официальному Вашинг
тону удар, равносильный инци
денту с самолетом «У-2»... По
явление Мартина и Митчелла в 
Москве, указывает корреспон
дент, вызвало в Вашингтоне бес
покойство.К СОБЫТИЯИ В КОНГО

П А Р И Ж . 7 сентября. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Франс 
Пресс, в связи с закрытием войска
ми О О Н  радиостанции в Леопольд-

ешательство под флагом ООН
Молодая Республика Конго на

ходится перед лицом новых суро
вых испытаний. В результате про
вокационной деятельности колони
заторов и их агентов в Конго соз
далась исключительно напряжен
ная внутриполитическая обстанов
ка. которую империалистические 
силы пытаются сейчас использо
вать против законного правитель
ства Конголезской Республики. 
Премьер-министр Лумумба охарак
теризовал создавшееся положение 
как .продолжение империалистиче
ского заговора, направленного на 
то, чтобы лишить , народ Конго за
воеванной им независимости.

Потерпев провал в своих попыт
ках задушить молодую африкан
скую республику путем вооружен
ной интервенции, колонизаторы 
хотят теперь взорвать ее изнутри, 
разжечь в стране пожар граждан
ской войны.

Инструментом осуществления 
этой империалистической политики 
стал Касавубу, которкй решением 
конголезского правительства был 
объявлен изменником родины и 
отстранен от исполнения обязанно
сти президента республики. Каса
вубу обвинен в том, что, действуя 
вопреки национальным интересам 
страны, он добивался военной ок
купации Конго иностранными вой
сками и препятствовал освобожде

нию Катанги, которую колонизато
ры замышляют отторгнуть от Кон
голезской Республики. С  позицией 
Касавубу поспешили солидаризиро
ваться предатели конголезского 
народа империалистические агенты 
Чомбе и Калонжи, развернувшие 
под крылышком войск ОО Н под
рывную деятельность против неза
висимости и территориальной цело
стности Республики Конго.

Власти ОО Н санкционировали, 
в нарушение резолюции Совета 
Безопасности, вмешательство
войск ОО Н во внутренние дела 
Конго. При этом представители 
О О Н  не скрывают того, что их 
симпатии находятся на стороне 
низложенного президента. Как пи
сала газета «Нью-Йорк тайме», 
«западные круги почти не остави
ли сомнения в том, что они пред
почли бы правительство под руко
водством Касавубу сохранению 
бурного- правления Лумумбы». 
Власти ОО Н закрыли националь
ную радиостанцию в Леопольдви
ле, лишив премьер-министра Лу- 
мумбу возможности обращаться по 
радио к своему народу. В то же 
время, через контролируемую 
французами радиостанцию Браз
завиля было свободно передано за
явление Касавубу, полное злобных

нападок на правительство Лумум
бы.

Действия ООН в Конго с не
скрываемым удовлетворением
встречены в колониальных кругах 
стран Запада и в особенности в 
С Ш А , где уже давно раздаются 
требования, чтобы ОО Н игнориро
вала законное конголезское прави
тельство и проводила в Конго «бо
лее жесткую политику». Со всей 
прямотой эти требования были 
сформулированы органом амери
канских финансовых кругов газе
той «Уолл-стрит джорнэл», кото
рая призывала ООН принять «кру
тые мёры, возможно, сомнитель
ной законности», чтобы устранить 
Лумумбу от власти и установить в 
Конго «порядок», угодный амери
канским империалистам. Амери
канские дипломаты, по сообщению 
газеты, ломали голову над тем, 
чтобы «изыскать лучшую юридиче
скую основу» для оправдания вме
шательства О О Н  во внутренние де
ла Конто и действий против закон
ного правительства республики.

Роль пешки в этой империали
стической игре была отведена Ка
савубу, и последний с готовностью 
взялся ее сыграть.

Касавубу знал, чего от него тре
буют. 5 сентября он объявил о 
«смещении правительства Лумум

бы» и призвал О О Н  к вмешатель
ству во внутренние дела страны. 
Именно этого от него ждали в Ва
шингтоне. Заявление Касавубу, 
как писал корреспондент газеты 
«Нью-Йорк тайме», было расцене
но представителями О О Н  как 
«законный мандат на действие». 
Под предлогом «установления за
конности и порядка» командование 
ОО Н в Конго взяло под контроль 
все аэродромы, приостановило 
гражданские перевозки и закрыло 
радиостанцию в Леопольдвиле.

Произвольные действия коман
дования О О Н  вызвали решитель
ное осуждение не только в Конго, 
но и в других странах. Ни для кого 
не секрет, что действительными 
вдохновителями этой политики яв
ляются правящие круги С Ш А . Как 
пишет вашингтонский корреспон
дент английской газеты «Ньюс 
кроникл», С Ш А  «оказывают на
жим на Хаммаршельда, добиваясь, 
чтобы он держался в Конго значи
тельно тверже».

Попытка правящих кругов С Ш А  
и других западных стран использо
вать флаг О О Н  для вмешательства 
в дела Конголезской Республики 
является вопиющим нарушением 
решений Совета Безопасности и 
принципов, на которых зиждется 
сама организация ООН.

П. ЕГОРОВ.

виле премьер-министр Конго Лу
мумба выразил негодование «про
тив вмешательства О О Н  во внут
ренние дела Конго». Агентство от- 
.мечает, что леопольдвильское ра
дио было главным средством связи 
с африканским населением Респуб
лики Конго.

В то же время выступления пре
дателя конголезского народа Каса
вубу передаются по радиостанции 
Браззавиля (бывшая французская 
колония Конго). Эта радиостанция, 
как передает агентство,, «вошла в 
контакт» с Касавубу «в его рези
денции в Леопольдвиле».

В палате
депутатов

конголезского
парламента

Н Ь Ю -Й О РК , 7 сентября. 
(ТАСС). Как передает корреспон
дент агентства Ассошиэйтед Пресс 
из Леопольдвиля, сегодня палата 
депутатов парламента Республики 
Конго 59 голосами против 19 про
голосовала за аннулирование ре
шения Жозефа Касавубу об отстав
ке премьер-министра Патриса Л у
мумбы, а также признала недей
ствительным заявление Лумумбы о 
лишении Касавубу его полномочий 
президента республики.

С п о р т
Атаки—путь к победе

Более месяца томичи не видели 
игру своих земляков— футболи
стов «Сибэлектромотора», высту
пающих по классу «Б» всесоюзно
го футбольного чемпионата.

И вот позавчера тысячи люби
телей футбола заполнили стадион 
«Труд», чтобы посмотреть оче-, 
редкой матч между футболистами 
«Сибэлектромотора» и Комсо
мольска-на-Амуре.

Игра началась сразу же в бы
стром темпе без разведки. 
После нескольких минут игры 
инициативой овладевают хозяева 
поля, обладающие лучшей техни
кой обработки и передачи мяча.

Игра проходит больше на поло
вине поля гостей. Нападающие 
томской команды несколько раз 
проходят к воротам гостей, но все 
безуспешно — нет точных завер
шающих ударов. Нападение «Сиб
электромотора» проводит много 
хороших комбинаций по центру и 
особенно по левому флангу, где 
выступал А . Ченцов, но после за
вершающих ударов Н. Балмашнова 
и Н. Козлова мяч летел выше во
рот.

Прошло более половины тайма, 
а многоходовые комбинации не 
приносили . успеха.

Но вот на 34-й минуте, после 
разыгранного у ворот гостей угло
вого удара, нападающий томичей 
В. Ченцов открывает счет.

В оставшееся до конца тайма 
время соперники проводят ряд 
обоюдных атак, которые отража
лись защитниками еще до завер
шающих ударов.

Во втором тайме игровое пре
имущество снова у сибэлектромо- 
торовцев. Защита и полузащита го

стей не в силах сдержать натиск 
хозяев поля, гости зачастую при
меняют грубые приемы игры. Спа
сая свои ворота от опасных поло
жений, защитники часто отбивали 
мяч на угловой.

Во время одного из разыгран
ных угловых ударов у ворот, 
команды гостей их защитник гру
бо нарушил правила игры. Судья 
назначил 11-метровый удар. Ка
питан томской ко.манды Н. Коз
лов четко реализовал этот штраф
ной удар.

Счет стал 2:0 в пользу томичей.
Затем было разыграно не

сколько комбинаций у штрафной 
площадки гостей, две из которых 
завершились сильными ударами 
по воротам. Отлично игравший 
вратарь гостей В. Солодовников 
парировал эти удары и спас 
команду от верных голов.

Эпизодические прорывы напа. 
дающих гостей останавливались 
на подступах к штрафной пло
щадке защитой «Сибэлектромо
тора».

Несмотря на усилия команд, 
счет 2:0 не изменился до конца 
игры.

В турнирной таблице команде 
«Сибэлектромотор» записано еще 
два очка.

Судейская бригада томской кол
легии судей в составе М . Мучни. 
ка, Н. Просвирина и В. Солома
тина хорошо справилась со своими 
обязанностями.

Следует отметить, что в резуль
тате последних игр в команде 
«Сибэлектромотор» определился 
наиболее удачный вариант состава 
нападения. Недостает более сла
женной игры. Хорошей игре ме
шает еще старый недостаток —  
нападение стремится завершить 
атаки вблизи ворот.

В. ПОПЕЛЬ.
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Фото К. Вахтина.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Томский горком К П С С  извещает 

всех слушателей вечернего универ
ситета марксизма-ленинизма, адо 
’12 еёнтябрл' в Доме политическбго 
просвещения (Кооперативный
пер., 5), состоится собрание слу
шателей 1-го курса в 7 часов ве
чера, 2-го курса — в 9 часов ве
чера.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро. 

метеорологического бюро, 9 сен
тября по Томской облэсти ожи
дается переменная, облачность, ..по 
.западным районам слабый доЖдь, 
по остальным —  без осадков, ве
тер западный, 3— 7 метров в се
кунду, температура 14— 19. гра
дусов тепла.

Зам. редактора А. И. НОВОСЕЛОВ.

Кинотеатр имени М. Горького
9 сентября —  новый художест

венный индийский фильм «Новый 
Дели» (вторая серия). Сеансы: 10, 
11-45, 1-30, 3-15, 5, 6-45, 8-30,
10-15.

Зал кинохроники
9 сентября — документальные 

фильмы: «Уроки Грюнвальда»,
«Посланцы Кубы — наши гости». 
Сеансы: 10, 11-05, 12-10, 6-30,
7-35.

Художественный фильм —  «На 
диком бреге Иртыша». Сеансы: 
1-15, 3, 4-45, 8-40, 10-25.

Кинотеатр имени И. Черных
9 сентября. Большой зал — но

вая̂  индийская кинокомедия «Но
вый Дели» (вторая серия). Сеансы; 
10, 11-40, 1-20, 3, 4-40, 6-30,
8-10, 10. Малый зал —  «Отчий 
дом». Сеансы: 10, 12, 2, 4, 6. 8, 
10.

Кинотеатр городского сада
9 сентября — новый широко

экранный фильм «Второе цвете
ние». Сеансы; 10-30, 12-30, 2-30,
4-30, 6-30, 8-30, 10-30.

Клуб имени Сталина 
9 сентября — «Новый Дели» 

(вторая -серия). Сеансы: 3, 5, 7, 9.
Дом культуры ТЭМЗ 

9 сентября — «Это было вес
ной». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Томская строительно-монтажная 
контора «Сельэлектрострой» про
дает ЮО.-тонный паузок.

Здесь же требуются электромон
теры для работы в районах обла-

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 18, телефон 
48-47. 3 - - 3

Томскому техническому участку 
требуются на суда: помощники'ме
хаников  ̂ машинисты, кочегары, 
матросы, рулевые и мотористы-ру
левые; в партии — техникн.гидро. 
техники, рабочие.

Обращаться; г. Томск, Набереж
ная реки Томи, 15 (начало Коопе
ративного переулка), отдел кадров.

3 — 1

Автотресту требуются: бухгал
теры, бухгалтер-ревизор, контроле- 
p^i-ревизоры, экономист по труду и 
зарплате.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина. 10. 2 — 1

Заводу «Камкабель» Пермского 
совнархоза требуются: главный 
технолог завода, начальник отдела 
конструкторско - технологического, 
бюро по высоковольтным кабелям, 
старшие технологи и другие спе
циалисты.

Принятые обеспечиваются бла
гоустроенными квартирами.

Обращаться: г. Томск, облиспол
ком. отдел переселения и оргнабо- 
ра рабочих.

Пятница, 9 сентября
12.30. Дневная передача. 19.30. 

Для молодежи. «Комсомольский 
пост сообщает...». 19.40. «Сестра 
моя Болгария». (К 16-й годовщине 
освобождения Болгарии от фашиз
ма). 20.40. Поют артисты народной 
Болгарии. 21.00. «Последние из
вестия». 21.10. Киноповесть 
«Сверстницы».

Детям до 16 лет фильм смотреть 
не разрешается.

Меняю квартиру в г. Павлодаре 
(площадь 30 квадратных метров) 
на квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Павлодар, Алю- 
.миньстрой, улица Раскова, 15. кв. 
6, к Вазыкину.

Управлению мясной и молочной 
промышленности на постоянную 
работу во вновь организуемые 
Центральные ремонтные механиче
ские мастерские требуются: инже
неры, инженеры конструкторы, ме
ханики-мастера, бухгалтер, секре
тарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, Конная 
площадь, 10, отдел кадров.

3 — 2Гр-ка Портнягина Мария Ивановна, проживающая в г. Томске, поселок Черемошники, улица Профсоюзная. 7. кв. 24, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Портнягнным Степаном Яковлевичем.Дело подлежит рассмотрению в Томском областном суде.Гр-ка Якоб Лидия Семеновна, проживающая в г. Томске, улица Салтыкова-Щедрина, 28, кв. 2. возбужд^ ет дело о расторжении брака с гр-ном Якобом Григорием Георгиевичем, проживающим в Азербайджанской ССР, г. Кировабад- Дело подлежит рассмотрению в народном суде 6-го участка г. Томска.
37-77 и 42-44, пропаганды — 47.45,Д1ТП1.Л прдякпии- гпп Томск попсп им Ленина 66 телефоны редактора — 37-37. заместителя редактора — 51.75, ответ, секретаря — 31.19, секретариата - -  42-40, отделов: партийной жизни

г о Г т е к ^ г " ^  шк™ и 'к?^ьтуры -  М " с е л ь с к о г о  хозяйства -  37-39, %ромь|плеииого -  37.75. писем -  37.38 и 31-47, информаини -  51.61. зам зав. и.здательством -  52-23. бухгалтерии и отдела
 ̂  ̂ объявлений — 37-36, стенографистки — 5J-U2. .• .
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